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天天目目西西··

共同家园

关注旧房改建 委员各抒己见
街道召开协商议事厅专题协商会

协商会现场

蕃瓜弄小区旧住房改建 （拆除重
建）项目是在上海大力推进实施“两旧
一村”改造，深化城市更新，提升居民居
住品质，切实提升人民群众幸福感的大
背景下展开的。 它是今年静安区体量最
大的非成套小梁薄板住宅改建项目。

蕃瓜弄小区建成于 1965 年， 由于
年代久远，小区出现外墙脱落、房屋漏
水、下水管道堵塞、电线老化等问题，加
上厨卫合用等不便，居民们迫切希望改
造。 经过上下一致努力，蕃瓜弄小区正
式进入二轮征询， 签约率已达生效比
例。 但在后续搬迁、回搬、生活品质提高
等方面仍有一些亟待解决的问题，需要
委员建言献策。

会前，委员们参观了蕃瓜弄小区旧
住房改建（拆除重建）项目基地，听取
了项目基本情况介绍。

会上，街道党工委副书记吴晓斌介
绍蕃瓜弄小区历史沿革。 街道成套办负
责人王中佳介绍项目推进情况。 蕃瓜弄
居民区书记朱晓蓉介绍居民在签约过
程中反映的问题， 居民代表周建华、许
建凤介绍了自己住房情况和对未来小
区的憧憬。

立足本职 提出 35 条建议

政协委员们在参观和听取情况介
绍的基础上，围绕改建项目，从“小区未
来规划”“做好未签约居民工作”“搬
迁、 过渡过程中为特殊居民做好服务”
等方面提出 35 条建议。

市政协委员张玉霞建议对于仍未
签约的居民，引入心理咨询师、律师等
专业人士参与，早日化解纠纷，达成签
约。

区政协常委江蕾建议加快推广蕃
瓜弄小区旧住房改建项目的经验，加
速推动天目西辖区内其他非成套房屋
改造。

区政协常委朱俊涛建议提前规划好
小区未来的配套，不仅要在硬件上，更要
在多元服务上让居民享受到贴心服务，
让老百姓体会到烟火气和人情味。

区政协常委许兴莉建议对居民个
性化需求要分类施策，解决合理诉求。

区政协常委商建萍建议在过渡期
关注好有争议的家庭，适时介入，为后
续顺利回搬做好准备。

区政协常委徐俊建议在过渡期关
心好搬出居民，定期将小区建设情况向
居民通报，让居民有参与感。

区政协委员陈勇建议未来可以采
用可变户型设计，使套内、同层、上下等
中小户型能重组，提高使用效率，延长
房屋使用周期；通过工厂制作、现场装
配，节省工期，使居民早日回搬；提前规
划零碳小区，构建高效、节能的体系；打
造智慧社区， 实现多场景综合管理；打

造人性化助老设施， 让老年居民更有幸
福感。

区政协委员陈莹建议未来小区建成
后要注意公共区域的助老设施和无障碍
化设施；注重公共走廊的管理，形成居民
公约。

区政协委员周宇驰建议未来建设时
要考虑噪音对居民的影响， 及早采取措
施；老年人搬迁时提供支持和帮助。

区政协委员冯峰建议一是要提前规
划好小区周边的交通出入； 二是对于当
前调解后仍有矛盾的家庭， 通过法律途
径解决争议。

区政协委员姚雷冰建议建设过程中
组织居民现场参观，让居民了解进度，减
少焦虑。

马文胜委员、袁俊杰委员、管荣委员
等围绕 “小区低碳建设”“无障碍设施
规划”“过渡费发放方式”“用金融服务
解决居民资金顾虑”等方面提交了书面
建议。

人民政协报上海站站长顾意亮表
示， 蕃瓜弄旧住房改建项目的推进过程
中，街道“协商于民”政协委员工作站的
委员们适时介入， 体现了全过程人民民
主，在后续推进过程中要持续关注。

群策群力 予以充分肯定

街道办事处主任胡慧芬对各位委员
提出的建议表示感谢， 并希望委员对项
目后续的搬迁、建设、摇号、回搬等环节
给予关心支持。

区政协专委办主任王赪表示， 本次
协商会是区政协专项民主监督调研与
“协商于民”政协委员工作站工作的一
次有机结合。 今年区政协重点聚焦区
“两旧”工作中开展协商式监督，要更多
的汇聚政协委员的智慧， 提炼天目西的
“两旧”改造经验，为全区“两旧”工作
提供借鉴，要把握好建设进度，让老百姓

早日回搬。
区政协副主席陈琦华对本次协商活

动给予了充分肯定。 她指出， 蕃瓜弄小
区旧住房改建（拆除重建）是居民期盼
已久的民生实事项目，天目西路街道前
期做了大量细致而有成效的工作， 体现
了街道工作实，群众能力强，项目推进快
的特点， 诠释了人民城市为人民的生动

实践。
一是要用好“协商于民”政协委员

工作站的平台， 为政协委员主动深入基
层、了解基层提供平台，增强委员的履职
能力，始终坚持履职为民，不断提高调查
研究和群众工作水平。

二是要推动政协协商和基层协商的
有效衔接。 政协委员要继续发挥联系
广泛、智力密集、专业度高的优势，围
绕旧改工作推进中的热点、 难点问
题，建有用之言、献务实之策、谋创新
之举。

三是要自觉践行全过程人民民主重
大理念。政协委员要主动下沉社区，倾听
民意，持续关注天目西路旧改项目，做到
“协商于民，协商为民”，为打造人民群
众的幸福家园，贡献政协力量。

（党群办）

6 月 2 日上午，天目西路街道政
协委员联络组在天目西路街道办事
处一楼会议室召开 “服务蕃瓜弄
小区旧住房改建项目 ，为小区贴
合民需的高品质建设出谋划策 ”

专题协商会 。 此次协商会立足小
梁薄板旧住房改造 ，结合蕃瓜弄
小区旧住房改建 （拆除重建 ）项
目 ，得 到 了 市 、区 两 级 政 协 委 员
的大力支持 。 区政协副主席陈琦

华 ， 区政协专委办主任王赪 ，人
民 政 协 报 上 海 站 站 长 顾 意 亮 应
邀出席 。 区政协社区建设委员会
副主任 、天目西路街道政协委员
联络组组长 、街道办事处主任胡

慧芬主持会议 。 市 、区政协委员 ，
街道党工委副书记 ，街道成套办
负责人 ，蕃瓜弄居民区党总支书
记 ， 蕃 瓜 弄 小 区 居 民 代 表 等 31
人参加 。

街道依托在各居住区推行“一
份清单、一个平台、一链管理”的装
修垃圾收运新模式， 确保各住宅小
区建筑垃圾，全程分类、全程闭环不
落地，取得了良好的成效

“一份清单”追踪源头

装修垃圾产生多少，是否分类，
小区物业最清楚。 为了做好源头排
摸工作， 天目西路街道城运中心近
期对辖区物业企业开展了多次培训
指导。目前，各小区物业企业在得知
居民装修后，立即上门勘查，发放装
修告知单， 明确装修垃圾运输处置
清单，注明垃圾产生地址、数量，并
按照“即收即运”模式及封闭式箱
房等不同的装修垃圾清运方式，对
接清运单位、装运地点等信息，形成
收运处置闭环。

“一个平台”即时处理

在做好源头监管的同时，该街
道城运中心充分发挥“添睦 E 览

通”智能平台一网统管作用，为居
住区装修垃圾管理工作赋能增
效。城运中心利用垃圾分类“一网
统管”中智能箱房应用场景，提高
建筑垃圾违规投放行为发现率，
依托视频监控系统， 对违规投放
行为进行录像取证， 实现即时发
现、即刻通知、即时处理。

“一链管理”全程跟进

在对居住区建筑垃圾堆放点进
行前期调研基础上， 该街道对各小
区采取了不同的清运模式：

无法设置拉臂箱的小区， 与清
运单位做好对接， 采用预约清运模
式；

对有条件安装固定式建筑垃圾
堆放点的小区， 进行标准化升级改
造， 目前已经升级改造了标准化建
筑垃圾堆放点 8 处。

此外， 街道城运中心还加强了
日常的巡查监管， 对辖区建筑垃圾
堆放情况定期进行检查、全程跟进。

（城运中心）

全程分类、全程闭环不落地
天目西路街道开启装修垃圾收运新模式
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